

ACTA N° 018- 2011.-**ACTA SESION ORDINARIA DE CONCEJO
DE FECHA 22 DE JUNIO DE 2011.-**

Siendo las 08:15 horas y contándose con la asistencia de los concejales señores: José Lizama Díaz, Martín Salazar Carvajal, Jorge Candia Reyes, Jorge Rodrigo Cuminao Poblete y Luis Marican Marican, Sr. Concejales don Rodrigo Reus Granzotto, da inicio a la sesión en nombre del Señor, la cual preside, ya que el Sr. Alcalde Titular Don Humberto Catalán Candia, se encuentra haciendo uso de feriado legal, actúa como Secretario don Osvaldo Villarroel Carrasco.

TABLA:**1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA.**

No hay.

2.- CORRESPONDENCIA.

No hay

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE.**4.- ASUNTOS DE SESIONES ANTERIORES-**

No hay.

5.- ASUNTOS NUEVOS**5.1.- Fijar reunión de trabajo para análisis renovación patentes de alcoholes.****6.- INCIDENTES.****DEL DESARROLLO DE LA SESION:****1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA.**

- Sr. Secretario Municipal, don Osvaldo Villarroel, señala que el acta N° 17 de fecha 21/06/2011, será sometida a aprobación en la reunión de Concejo de fecha 12/07/2011.

2.- CORRESPONDENCIA

No hay.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE

Don Jorge Jaramillo Hott, Alcalde (s) expone lo siguiente:

3.1.- Informa que un grupo de alumnos del Liceo Ciencias y Humanidades se tomó el establecimiento, le avisaron algunos apoderados y los Concejales señores Salazar y Marican, debido a esta situación, se apersonó desde muy temprano en las dependencias del liceo, allí se reunieron con los Concejales Señores Cuminao y Candia, estuvo conversando con el Director y los alumnos, al parecer no estaban los dirigentes del Centro de Alumnos entre ellos, les explico que la situación de este liceo no era la misma que la de los estudiantes de Santiago. Además les manifiesto que se estaba trabajando en la reposición del liceo. Acordaron realizar una reunión en la jornada de la tarde para tratar de resolver esta situación.

* Concejales Sr. Lizama, dice que no llamó al Administrador porque no le contesta el teléfono, si habló con el Concejales Sr. Salazar, señala luego que está muy preocupado por esta situación, pero también entiende que la realidad de la comuna y de la Municipalidad es muy diferente a la de Santiago. Por eso hace un llamado a los profesores que están incitando a los alumnos a este movimiento y que están politizado todo este problema, ya que se debe poner orden y sobre todo si no está el Centro de Alumnos representando a todos los estudiantes en este movimiento, considera que se debe desalojar a los alumnos, y no aceptar este tipo de hechos, 40 alumnos no representan a los más de 500 que estudian en el Liceo.



* Concejal Sr. Cuminao, concuerda que son poquitos los que están en toma y que la mayoría de los alumnos no están adheridos a este paro, y que la intención de todos es conversar con la directiva, todos quieren que la educación sea estatal, por eso considera que se les debe explicar a los alumnos. Sugiere al Sr. Alcalde (s) se les pueda avisar a los padres si se produce un eventual desalojo para que después no se comenten cosas falsas. Esta situación perjudica a muchos alumnos, sobre todo a los que vienen del sector rural y a los que reciben beca en alimentación. Tampoco se recibe subvención. Indica que se les debe llevar un planteamiento, si no hay mayoría de alumnos apoyando el paro que se proceda con el desalojo.

* Concejal Sr. Marican, señala que el día de ayer estuvieron conversando con los estudiantes y el Centro de Alumnos, se les ofreció todo el apoyo, y los profesores se mostraron abiertos al diálogo. Lamenta que el centro de alumnos no tenga el liderazgo necesario como para manejar esta situación, fueron muy flexibles en decir que si un gran porcentaje escolar que se adhería a la toma, ellos también debían hacerlo, en la reunión se le explico claramente que no era beneficioso para ellos ni para nadie. Por lo tanto, considera muy prudente lo que sugiere su colega Sr. Cuminao, avisarle a los padres de los alumnos para que estén en conocimiento, en la eventualidad que se origine un desalojo con Carabineros.

* Concejal Sr. Candia, señala que estuvo desde muy temprano junto al Alcalde (s) en las dependencias del liceo, donde también pudo observar que no era un gran porcentaje de alumnos los que estaban participando de la toma y que no estaba la directiva del Centro del Alumnos. Su posición en un principio es el dialogo con alumnos y los apoderados para que tomen conciencia de lo que significa esta situación sobre todo para los alumnos del campo. Además, considera que ellos como Concejales junto a la Municipalidad han trabajado bastante por la educación, se han atendido todas las peticiones, y los jóvenes con esta actitud no van solucionar nada. Por lo tanto sugiere primero que nada dialogar con los alumnos y si no tomar otras acciones, está de acuerdo con el desalojo, previa conversación con el Centro de Padres y Apoderados.

* Concejal Sr. Salazar, señala que el día de ayer estuvo conversando con algunos apoderados y alumnos que se sienten afectados por este paro, sobre todos los alumnos de Cuarto Medio, que se están preparando para rendir la PSU, estos alumnos no querían adherirse al paro y se sienten muy perjudicados. También le comentaban que fueron incentivados por los profesores a realizar esta movilización.

Señala que se debe conversar con los apoderados hacer gestión para esto termine luego y después desalojar a los niños, y pedir una explicación al Director, por los profesores que están incentivando a los estudiantes para que realicen este paro.

Finalmente, señala que este Concejo está muy comprometido con el Liceo, y que no es posible que los jóvenes actúen de esta manera, sobre todo ahora que se está luchando por un liceo nuevo y de excelencia. Solicita resolver la situación en forma pacífica y de lo contrario desalojar a los jóvenes con Carabineros.

* Concejal Sr. Cuminao, señala que si se compara a nivel nacional con la revolución pingüina, hay muchos jóvenes que con el temor de saber si habrá o no clases, prefieren quedarse en casa. La otra opción, es ver la posibilidad en la eventualidad que continúe la paralización, adelantar las vacaciones de invierno para no perder clases, ni tampoco subvención.

* Concejal Sr. Reus, señala que muchos alumnos por no tener clases y hacer desordenes prefieren estar en paro, considera que si el Centro de Alumnos no los apoyo, están mal enfocados. Sugiere hablar con los Apoderados, el Director y los Profesores, de lo contrario tendría que actuar con la fuerza pública, y como última alternativa adelantar las vacaciones de invierno.

* Concejal Sr. Lizama, señala que el día de ayer leyó un párrafo en un diario electrónico, el cual le pareció muy interesante en relación a este tema, y que extrayéndole la parte política tiene mucha verdad, solicita leerlo. Lo que es autorizado.



* Concejal Sr. Candía, en relación a lo leído por el Concejal Sr. Lizama, señala que existe libertad en decir lo que uno cree, siempre cuando no se perjudique los derechos de las demás personas. Señala que en el extracto que leyó el Concejal Sr. Lizama, se mencionan temas bastante parciales, y en ese sentido considera que en la comuna se vive algo propio y exclusivo frente a los alumnos, y que los problemas o situaciones que se suceden de manera general en el país, no las pueden cambiar. De ser así, como se señala en el texto, el podría señalar que estos problemas se viene arrojando desde el año 80 en adelante, cuando se traspasaron estas responsabilidades a las municipalidades, y como resultado se han ido disminuyendo la matrícula en los colegios, y por ende disminuyeron los ingresos, por esta razón, la educación no tiene el nivel que todos quisieran.

- Sr. Jorge Jaramillo, Alcalde (s) señala que a las 10:00 de la mañana se va a reunir con el Director y el Centro de Padres del Liceo Ciencias y Humanidades, en la sala de Alcaldía, a la que invita a los señores Concejales que deseen participar.

* Concejal Sr. Marican, considera que deberían asistir todos los Concejales a esa reunión.

4.- ASUNTOS DE SESIONES ANTERIORES.

No hay.

5.- ASUNTOS NUEVOS.

5.1.- Fijar reunión de trabajo para análisis renovación patentes de alcoholes.

- Sr. Secretario Municipal, don Osvaldo Villarroel, señala que es una petición de don Adrián Ferrada, Encargado de Rentas y Patentes, la idea es que el Concejo se pueda reunir con el Sr. Ferrada, para analizar las solicitudes de renovaciones de las patentes, periodo 01.07.2011 al 30.06.2012, para verlo en detalle, antes de la reunión de Concejo en que deban sancionarlo, ya que muchas veces el tiempo se hace corto.

- Sr. Concejal Presidente, don Rodrigo Reus, propone que se puede realizar la reunión de análisis de Patentes de Alcoholes, el día martes 05 de Julio a las 09:00 hrs., en la sala de Alcaldía, lo que es aprobado por todos los señores Concejales presentes.

Entrega fotocopia Resolución N° 481, solicitada en la sesión anterior.

- Secretario Municipal, don Osvaldo Villarroel Carrasco, hace entrega a cada uno de los Señores Concejales, de una fotocopia de la Resolución N° 481, de fecha 25 de mayo del año 2011, de la Dirección General de Aguas, que dice relación con la restitución del cauce natural del río Toltén y remitir los antecedentes al Juez de Letras pertinente para que se aplique la multa del Artículo 173 del Código de Aguas por obras y extracción de áridos sin autorización en cauce del río Toltén, por parte de Asmer del Carmen Aedo Poblete, comuna de Pitufquén, provincia de Cautín, región de la Araucanía.

6.- INCIDENTES.

Entrega fotocopia Resolución N° 481, solicitada en la sesión anterior.

- Secretario Municipal, don Osvaldo Villarroel Carrasco, hace entrega a cada uno de los Señores Concejales, de una fotocopia de la Resolución N° 481, de fecha 25 de mayo del año 2011, de la Dirección General de Aguas, que dice relación con la restitución del cauce natural del río Toltén y remitir los antecedentes al Juez de Letras pertinente para que se aplique la multa del Artículo 173 del Código de Aguas por obras y extracción de áridos sin autorización en cauce del río Toltén, por parte de Asmer del Carmen Aedo Poblete, comuna de Pitufquén, provincia de Cautín, región de la Araucanía.

6.1.- Concejal Sr. Salazar, señala que en Concejo anterior llegó una solicitud de Club River Toltén solicitando el traspaso del terreno para construir una sede social para la organización, consulta si se avanzó en ese trámite o no.

- Sr. Secretario Municipal, señala que se está trabajando en la actualización del Plano Regulador, el que debería estar terminado en diciembre de este año. Se trató de incorporar esta solicitud, pero en un principio no tuvo aceptación, si no es así, se deberá realizar por parte del municipio.

- Sr. Jorge Jaramillo, Alcalde (s), dice que el presidente del Club, le señaló que conversaría con la presidenta de la Junta de Vecinos.



* Concejal Sr. Marican, señala que cuando se habló del otorgamiento de un comodato para este Club, se acordó realizarlo con participación de la ciudadana. Además señala que ha conversado con varias personas que no están de acuerdo que se emplace esta organización en ese lugar; cree que es muy importante considerar la opinión de los vecinos y realizar una mesa de trabajo en conjunto con las autoridades.

* Continúa Concejal Sr. Salazar, comenta que algunos vecinos de ultra estación, le comentaron de un empresario que esta extrayendo áridos en el sector del puente, utilizando el camino asfaltado para movilizar su maquinaria. Solicita fiscalizar si la maquinaria transita por asfalto o no.

- Sr. Jorge Jaramillo, Alcalde (s), señala que efectivamente hay un empresario trabajando en la extracción de áridos, pero con la aprobación de Obras Hidráulicas y por la Dirección de Obras Municipal. Además, el empresario también se comprometió a reparar los deterioros que se puedan provocar. Sr. Alcalde (s), se compromete para conversar con el empresario.

* Concejal Sr. Salazar, señalando que la mayor preocupación de los vecinos es el posible deterioro del asfalto.

En otro punto, solicita que en calle Domingo Santa María esquina con Pasaje Lisperguer, se limpie el colector de aguas lluvias de la calle, ya que la empresa de aseo solo limpió el alcantarillado de la vereda.

Señala también, que le solicito al Sr. Alcalde Titular, ayuda para la Sra. Erminda Reinao del sector de Carilafquén.

- Sr. Jorge Jaramillo, Alcalde (s), dice que conversó con la Presidenta de la Junta de Vecinos, quien les hizo saber de esta inquietud, la orden ya se habían entregado hace mucho tiempo, para que le resolvieran el problema a la Sra. Erminda, faltó la conexión de una manguera, trabajo que se comprometió a realizar su nieto.

* Continúa Concejal Sr. Salazar, señala que recibió la llamada de un dirigente de la Comunidad de Quinqué don Víctor Marican, quien le comento que el día de ayer anduvieron funcionarios de Salud y del Ambiente (don Raúl Catrileo y don Gastón Venegas), inspectores que andan decomisando los quesos artesanales. Le parece muy preocupante esta situación, ya que en ese sector viven de la venta de queso y la gran mayoría de la gente son pequeños agricultores. Solicita al Sr. Alcalde (s) averiguar sobre esta situación y que puedan subsistir.

Por último, señala que hace unos días atrás, pudo presenciar una competencia de Basquetbol en el Gimnasio Municipal, en donde lamentablemente se accidento un joven, tras lo cual, también se pudo percatar que la ambulancia demoró media hora en llegar al lugar y peor aún la camilla no tenía por donde entrar al gimnasio. Por tal razón, solicita al Director de Transito demarcar el estacionamiento para vehículos de emergencia.

6.2.- Concejal Sr. Cuminao, dice que las cosas que tenía pendiente las solucionó con el Alcalde (s).-

6.3.- Concejal Sr. Marican, señala que todas sus inquietudes las presentó en la Dirección de Obras a don Domingo Antiman, en la Dirección de Transito y ante el Administrador Municipal, y todas fueron solucionadas.

6.4.- Concejal Sr. Candia, señala que ha recibido reclamos por parte de los usuarios en cuanto la atención del CESFAM, la gente llega muy temprano a reservar numero, pero son muy pocas las horas médicas que se dan para el día. Solicita al Sr. Alcalde (s), realizar alguna gestión para ver cómo solucionar esta situación.

- Sr. Jorge Jaramillo, Alcalde (s), señala que ciertamente el CESFAM comenzó a funcionar con pocos médicos, pero hoy en día se ha ido normalizando esta situación, se están entregando entre 50 a 60 horas médicas diarias, lo cual, descongestiona bastante en relación al comienzo. Además, señala que se está gestionando con las postas para que las personas que vengan del campo, y si quiere atenderse en el CESFAM, lo haga en conexión con la posta del sector, y no tengan que venir temprano a pedir una hora medica, también se está coordinando con los comités de salud y se está realizando un diagnostico para ver donde efectivamente se necesite una estación médico rural, y ver que es más conveniente, traer al paciente en vehículo a Pitrufquén o trasladar a todo un equipo médico al sector rural.



Por último, señala que el personal del CESFAM tiene un nivel motivacional bastante bueno, son toda gente joven, y se da una atención preferente, aplicando el nuevo sistema de atención familiar, que es mucho más cercano. Solicita a la gente que ante cualquier problema se acerquen hablar con la Directora del CESFAM o a la Municipalidad para atender sus inquietudes.

6.5.- Concejal Sr. Lizama, en primer lugar solicita realizar una investigación acerca de una situación que lamentablemente se vivió en el funeral de don Luis Curihual Reuque, en relación a la actitud proselitista del Sr. Administrador Municipal y por parte de una funcionaria del Departamento de Salud, quien andaba con banderas de un partido político determinado, en una situación que no había por qué politizarla, y que incluso el discurso del Administrador en representación de la municipalidad no fue de carácter laboral, más bien fue de carácter político.

Solicita al municipio, atender varias situaciones de interés para la comunidad, como Vivienda, Pavimentación Participativa y la situación de riesgo de la ribera del río Toltén, realizar con los organismos competentes mesas de trabajos y técnicos, incorporando a los dirigentes sociales de cada área. Señala como por ejemplo, que en vivienda se han abierto nuevas políticas habitacionales para la gente de clase media, con una serie de cambios a la reforma de vivienda y la gente no cuenta con la información necesaria y oportuna. Y en materia de pavimentación hay varias irregularidades que se han cometido, como proteger los intereses de la empresa en perjuicio de los ciudadanos. Solicita incorporar a la Universidad Austral en el informe técnico de la defensa ribereña.

* Consulta sobre la situación de limpieza de Villa los Lagos, ya que en dos oportunidades el trabajo se realizó a medias.

* También solicita la entrega del informe pendiente del Asesor Jurídico, sobre su situación actual laboral, y saber si están al día los pagos y los informes.

* Solicita el Informe del proyecto de la difusión de la ordenanza municipal, debido a que recién se están difundiendo las capsulas y sin nada que identifique a la Municipalidad de Pitrufuquén, y en consecuencia que la municipalidad esta costeando dicha difusión.

* En relación al tema de los buses amarillos sobre la importación y la circulación, se señalo hace más de dos meses atrás, que en 15 días se resolvería este tema, y en consecuencia los buses están circulando sin el permiso correspondiente, cometiendo una ilegalidad y arriesgándose a sufrir un posible accidente. Consulta por el bus celeste, ya que no lo ha visto trabajando. Consulta si han revisado los buses que están arrendados, como están mecánicamente, como están los seguros, las revisiones técnicas, etc.

* También se refiere al tema de la reposición del Liceo Ciencias y Humanidades, destacando que es muy importante reparar el sistema eléctrico y la reposición urgente de los servicios higiénicos, para lo cual, sugiere trabajar seriamente en un proyecto.

* En relación al informe hecho llegar referente el grupo de electrógeno, hay varias observaciones, han tenido una cuarta emergencia y el sistema no ha funcionado, le gustaría saber quien está a cargo de la mantención y si está decretado. Solicita capacitar a varios funcionarios para que puedan operar la maquina en caso de emergencia.

* Reitera su interés para en una mesa de trabajo el tema de viviendas y de pavimentación participativa, y consulta si existe algún reglamento.

- Sr. Jorge Jaramillo, Alcalde (s), dice que va a responder tres cosas, en relación a la intervención del Concejal Lizama.

Primero señala que en el funeral de su gran amigo Luis Curihual, se dirigió a la gente como Jorge Jaramillo y no como Administrador Municipal, y que este es un país democrático y que tiene todo el derecho a expresarse.

En segundo lugar, respecto al tema de la difusión de la Ordenanza Municipal, señala que en primera instancia no se transmitió a través del cable por problemas de descoordinación, ya que los directivos del cable señalaron que no estaba dentro del contrato o convenio, pero de todas formas si se publicó en el frontis de la municipalidad y en el hall cuando estuvo presente la televisión.



Y referente al tema de los buses amarillos, señala que los buses siempre circularon con permiso provisorio otorgado por el Director de Transito, y que hoy en día no están circulando por que la revisión técnica que se les entrega a los buses amarillo es de etiqueta roja, que significa que no puede circular en la región, por lo tanto, están gestionando con el Ministerio de Transporte para que les pueda resolver este problema y puedan otorgar la etiqueta amarilla y circular sin problemas.

Finalmente sobre al contrato del abogado, señala que el Asesor Jurídico no está bajo su dirección y que depende directamente del Sr. Alcalde, y que personalmente no tiene nada que decir respecto al trabajo del Asesor Jurídico.

6.6.- Concejal Sr. Reus, en primer lugar señala que en calle O'higgins, frente al Servicentro Petrobras es necesario instalar una garita peatonal, como también una al otro lado de la pasada de la línea..

- Sr. Jaramillo, Alcalde (s), dice que sería muy bueno que las ideas que tengan los Concejales las hicieran llegar a la municipalidad, ya que precisamente hace unos días atrás estuvo conversando con la Sra. Marta Palma, Jefe de Proyectos de la Comisión Nacional del Tránsito, ya que la comuna esta focalizado para poder implementar aproximadamente una inversión entre 100 a 120 millones de pesos, y se están formulando los proyectos respectivos. Con la Sra. Marta visitaron las arterias más complejas, vieron los lugares estratégicos donde instalar refugios peatonales y algunos lomos de toro, pintar con pintura termoplástica. También estuvieron en Faja Maisan y Comuy, debido a la necesidad que presentó la comunidad estudiantil sobre la instalación de señalética. Por último, señala que todos estos proyectos son factibles de implementar con esta inversión.

* Continúa Concejal Sr. Reus, señala que en la calle Baquedano entre Barros Arana y Eleuterio Ramírez, se hizo una vereda apegada al cerco, quedando más ancha en un sector y más angosta en otra, con curvas, considera que quedo muy mal hecho ese trabajo.

* También en calle Camino a Toltén, frente a la familia Jara, se acumula mucha agua cuando llueve, solicita ver la manera de solucionar ese problema. Oficiar a Vialidad, ya que además se está rompiendo el asfalto.

* Solicita arreglar vereda en calle Eleuterio Ramírez entre 12 de Febrero y 21 de Mayo, tiene un sector más bajo y muy peligroso para la gente.

* Consulta por la reparación de la retroexcavadora, debido a que hace algunos meses atrás, se aprobaron 5 millones de pesos para su arreglo y no se ha hecho nada, y hay muchas solicitudes de arreglo de camino.

* Por último señala que es muy urgente arreglar el camino de la familia Curihual Navarro del sector de Chanco, solicita tirar tres o cuatro camionadas de ripio, por donde Virginio Navarro.

Con esto, Sr. Concejal Presidente, don Rodrigo Reus Granzotto, da por terminada la sesión siendo las 09,37 horas.



OSVALDO VILLARROEL CARRASCO
SECRETARIO MUNICIPAL

RODRIGO REUS GRANZOTTO
CONCEJAL PRESIDENTE